

## 東部地区

### 復興まちづくり協議会・地権者連絡会

#### 議事要旨

#### 記

■開催日時：平成30年7月5日（木）18時30分～20時17分

■開催場所：釜石情報交流センター 釜石PIT

#### ■次第

1. 市長からの挨拶
2. 本日の趣旨とこれまでの経緯
3. 国道45号東側のスケジュールについて
4. 国道45号西側のスケジュールについて
5. 東前町・新浜町エリアのスケジュールについて
6. グリーンベルトのスケジュールについて
7. 主要事業スケジュールについて
8. 住居表示の変更について
9. 復興公営住宅の整備状況について
10. 住宅再建に係る補助制度について
11. 汐立雨水ポンプ場について
12. 消防屯所の整備について
13. 集会所について（東前町・新浜町）
14. 水産業支援にぎわい創出施設の整備について
15. 東部地区商店街の環境整備について
16. 釜石港海岸・釜石漁港海岸の防潮堤について
17. 甲子川水門の進捗状況について
18. 意見交換

## 意見交換（住民から市への質問と回答）

### 質問 1

地域で継承している郷土芸能があり、震災前までは各団体で屋台を保管していたが、津波復興拠点整備事業完了後、屋台置き場として、無償もしくは低い価格での敷地提供をお願いしたい。

### 回答

地域で継承している伝統芸能は、地域づくりにおいてとても大切なものです。可能な限り支援をしていきたいと考えております。現状の土地の造成に関しては、被災された方を優先に考えておりますので、屋台置場につきましては、家を建てる事のできない場所等を優先的に活用していただきたいと考えております。

### 質問 2

40世帯ある市営釜石ビルの仮駐車場が9台分しかなく困っている。駐車場を提供してほしい。

### 回答

今すぐは難しいのですが、市営釜石ビル周辺の工事終了後、土地を確保し駐車場を用意する検討をします。

### 質問 3

市営釜石ビル周りに停めてある車には、警察から警告状が貼られている。どこに車を停めればいいのか。

### 回答

市が借りている土地の一部分をお貸しできるか検討したいと考えております。

### 質問 4

市営釜石ビルから駐車場までの距離が遠くなると、特に高齢者は不便なので対応を考えてほしい。

### 回答

市営釜石ビルにお住いの方へ駐車場を提供できるか再度検討したいと考えております。地域の皆さん安心、安全の確保の為に努力をしたいと考えておりますので、知り合いの方でお困りの方がおられましたら、役所へお話しをしていただければと思います。

質問 5

アベキ脇を通り高架橋に抜ける歩道が暗く危険を感じる。街灯をつけてほしい。

回答

現場状況を確認し、早急に対応していきたいと考えております。

質問 6

バス通りで、工事ランプはあるが、それだけでは街灯の役目になっていないのではないか。

回答

バス通り付近や枝線の暗いところへは早急に照明を設置します。

質問 7

岩手缶詰(株)からの異臭がひどく、毎年この時期に問題になっている。市としてはどのような対応を行っているのか。現在も異臭があるのだが。

回答

3月から異臭があると報告を受け、5月30日に岩手缶詰(株)にフィルター交換をもらうよう対応を行いました。その後、市及び各町内会長さんにも確認をしていただき、臭いは落ち着いておりましたが、現在も異臭があるとのことでしたので、再度現場を確認しながら対応してまいります。環境保全協定を結んでおりますので、監視と指導は継続して行ってまいりたいと考えております。

質問 8

市と岩手缶詰(株)の話し合いの結果が住民に伝わってこない。

回答

改めて、住民の方へ情報を開示していきたいと考えております。

質問9

昨年実施した岩手缶詰(株)に関するアンケートにおいて、市から、長期に渡ってモニターとして協力してほしいとのことで引き受けたが、その後何もない。実際に行っているのか。

回答

今後引き続きアンケートを実施する予定で考えております。

調査自体が不足していると思われますので、今度、住民の皆さんからご意見をいただく機会を多く設けていきたいと考えております。

質問10

汐立川のヘドロの臭いは改善されていないのではないか。

回答

一時期ヘドロ臭がありましたが、撤去して、今は無い状況になっております。

質問11

ポンプ場の件ですが、海の水と雨水はどのように分けるのか。

回答

ポンプ運転の際はゲートを閉めて遮断してしまうと海水が上がってこないので、うえには雨水しか流れてこない状況になり、それをポンプ場に汲み上げて排出するという形になります。通常の際に上がってくる海水は水路の部分だけでやり取りを行っております。

質問12

雨水を吐き出す方の海側の土が高くなっているが、下の方も高くしないとヘドロなどが流れないのでないか。

回答

下流で流れが悪かった部分がありましたが、そこは今は解消になりました。

## 【野田市長閉会挨拶】

それでは、長時間にわたりましていろいろご意見をいただきました。ありがとうございます。

15時のときは汐立雨水ポンプの件が随分多かったのですけれども、今回は岩手缶詰(株)の問題とか、駐車場とか、生活の部分が多くかったと思います。先ほど担当の方からお答えをさせていただきましたが、もう一回持ち帰って、皆さんのお置かれている状況を検証しながら、できるだけ駐車場の確保、それから岩手缶詰(株)の臭いの問題もございました。担当の方は何度となく岩手缶詰(株)とはやりとりはしておりますが、一向に改善されないというふうに地域の方はそう思っている方が多いだろうと思います。改めて岩手缶詰(株)と協議をし、その改善の道筋が地域の皆さんができるように、お示しをさせていただく、ということで今日は締めさせていただきたいと思っているところでございます。

まちづくり協議会とか地権者連絡会は、たびたび開催しているわけではございませんので、できるだけ地域の課題等については、そういった会場でも結構でございますし、また町内会等を通じても結構でございますので、どうぞ何なりとお話をさせていただければありがたいと思います。

今日示されたさまざまな点については、ちょっと数が多かったので、もう一回皆さんと資料を見ながら、もしわからぬことがございましたら役所のほうにお尋ねをしていただければと思います。

8月に住所変更ということで、該当する方にはお知らせが行くわけですが、それぞれ免許証とかいろんな手続をしていかなければならぬ方もおられますので、どうぞ遠慮なくお聞きになっていただければと思います。

それでは、長時間にわたりまして意見をいただきました。これをもってまちづくり協議会・地権者連絡会を閉めさせていただきます。長時間にわたりましてありがとうございました。